



## **En la fête de saint Vladimir égal-aux-apôtres, les Patriarches Cyrille et Élie ont célébré la liturgie à la Laure des Grottes de Kiev avec le métropolite Vladimir**

[gallery]Le 28 juillet, mémoire de saint Vladimir égal-aux-apôtres, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, Sa Sainteté et Béatitudo le Catholicos-Patriarche Élie II de toute la Géorgie et Sa Béatitudo le métropolite Vladimir de Kiev et de toute l'Ukraine ont célébré la Divine liturgie à la Laure des Grottes de Kiev.

Concélébraient notamment tous les membres du Saint-Synode de l'Église orthodoxe russe, des évêques de Russie, d'Ukraine et de Biélorussie, des représentants des Églises orthodoxes locales - le métropolite Théodore d'Akhaltsikhe, Tao-Klarjeti et Lazeti et le métropolite Guérassime de Zougdidi et Tsaishi, président du Département étranger de l'Église orthodoxe de Géorgie, le métropolite Chio de Senaki pour l'Église de Géorgie ; l'archevêque Pimen de Suceava et Radauti, l'archevêque Cassien du Bas-Danube, l'évêque Varlaam, vicaire du Patriarcat de Roumanie pour l'Église de Roumanie, le métropolite Isaïe de Tamassos pour l'Église de Chypre et de nombreux clercs.

L'office a été célébré sur un autel installé sous un baldaquin sur le grand parvis devant l'église de la Dormition. Un reliquaire contenant des parcelles de reliques de saint Vladimir était déposé sur l'autel. La foule se pressait sur la place devant la cathédrale. La liturgie était retransmise par la télévision ukrainienne.

Après la lecture de l'Évangile, le Primat de l'Église russe s'est adressé à l'assistance pour une homélie.

La liturgie était chantée par le Chœur patriarcal de la cathédrale de la Sainte-Trinité de Tbilissi, sous la direction de Svimon Djangoulachvili, le chœur métropolitain de l'Église orthodoxe d'Ukraine, dirigé par l'archidiacre Géronte (Borisevitch) et le chœur des écoles de théologie de Kiev, sous la direction de l'higoumène Romain (Podloubniak). Les chants étaient interprétés en slavon, en géorgien et en grec.

Après la liturgie, le métropolite Vladimir a pris la parole : « Votre Sainteté, notre seigneur et père Cyrille, Votre Sainteté, bienheureux Patriarche de Géorgie Élie, messeigneurs ! La force de l'orthodoxie et de la vie humaine réside dans la prière. Nous avons aujourd'hui élevé notre prière et vous l'avez présidée, soyez-en humblement remerciés. Dieu fasse que par les prières de saint Vladimir égal-aux-apôtres le

Seigneur donne à chacun la force d'accomplir son ministère devant Dieu et devant les hommes. Votre Sainteté est toujours bienvenue à Kiev pour y prier et échanger avec nous ».

Ensuite, le métropolite Vladimir a remis différents présents aux Primats des Églises russe et géorgienne.

Le Patriarche Cyrille a ensuite souhaité à tous une bonne fête et offert au Catholico-patriarche Élie une icône pectorale et une icône de saint Vladimir. Ayant félicité le métropolite Vladimir de sa fête onomastique et du 45<sup>e</sup> anniversaire de sa consécration épiscopale, le Patriarche Cyrille a remis au Primat de l'Église d'Ukraine un jeu d'icônes pectorales. Le Primat de l'Église russe a ensuite offert à la Laure une copie de l'icône de la Mère de Dieu de Valaam.

Dans son discours, le Catholico-patriarche Élie a constaté que c'était la première fois dans l'histoire qu'un patriarche de Géorgie visitait Kiev. Le Primat de l'Église géorgienne a offert au Patriarche Cyrille une icône en mosaïque de saint Georges et au métropolite Vladimir une copie de l'icône de la Mère de Dieu de Géorgie. En souvenir de la visite du Patriarche de Géorgie, une icône de la Mère de Dieu de Potchaev écrite par des iconographes géorgiens a été présentée à la Laure.

Les fidèles assemblés ont reçu de petites icônes de saint Vladimir portant la bénédiction du Patriarche, informe le service de presse du Patriarche de Moscou et de toute la Russie.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/55351/>